

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 id.

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

### Asuntos marítimos

Madrid 17 á las 1'30 t.

Telegrafían de San Sebastián que se ha aplazado hasta el año próximo la entrega de la bandera de combate al crucero *Vizcaya*.

Es necesario que nuestra escuadra permanezca en Tánger indefinidamente, hasta conseguir el restablecimiento del consulado español en Fez.

### La cuestión de orden público

Madrid 17 á las 1'30 t.

Se han presentado á las autoridades 21 individuos de la partida republicana que se levantó en Chovar, habiendo entregado cinco carabinas.

A los restantes individuos de la partida los persigue activamente la Guardia civil.

El Gobierno nada teme acerca de la agitación observada entre los elementos republicanos de Gandía, Denia y Gandesa.

### Telegrama del Nuncio

Madrid 17 á las 4'30 t.

El Nuncio de Su Santidad Monseñor Cretoni, ha telegrafiado á S. M. la Reina desde el palacio de Comillas donde se alberga, agradeciendo la concesión de la gran cruz de Carlos III.

El Duque de Tetuán ha dado cuenta á la Reina de la entusiasta despedida de que han sido objeto las tropas en Vitoria.

### Otras noticias

Madrid 17 á las 4'55 t.

El Duque de Tetuán también ha participado á la Reina Regente que carece de importancia el levantamiento de la partida de Chovar.

Antes había conferenciado detenidamente por telégrafo con el Gobernador de Castellón y con el jefe del partido conservador de dicha provincia.

Con motivo de haber llegado con retraso el tren correo de Madrid, la Reina solo firmó un decreto aprobando la disposición del general Martínez Campos acerca del servicio de trescientas bateas con destino á las compañías de transportes.

### No se llama á los excedentes de cupo.—Relevo.—Lo que se dice.

Madrid 17 á las 10 n.

En vista de que el señor Martínez Campos no necesita más refuerzos se desistirá de llamar por ahora á los excedentes de cupo correspondientes al reemplazo de 1894.

Háblase del pronto relevo del Capitán General de Cartagena.

Añádese que la causa del relevo es el hecho recientemente ocurrido en la Marina. Indícase para sustituirle al señor Butler.

### Internados.—Jefe de la partida

Madrid 17 á las 10'45 n.

Los cuatro individuos de la partida republicana que no se presentaron se han internado por la provincia.

Dicha partida la mandaba un sujeto llamado Pepe de la Maestra, natural de dicha población.

### Subasta para el arriendo de cédulas

Madrid 17 á las 11'10 n.

La *Gaceta* publica un Real decreto anunciando para el día nueve de Septiembre á las tres de la tarde en el Ministerio de Hacienda la subasta para el arriendo de la expedición de cédulas personales.

El tipo de arriendo para la provincia de Baleares es de 194.684 pesetas y el del depósito previo de 3.893.

### La operación sobre cubas

Madrid 18 á las 12'15 m.

El Ministro de Hacienda señor Navarro ha recibido una proposición de una casa de banca de Londres para tomar doscientos millones nominales en Billetes hipotecarios de Cuba, de la emisión de 1890, prestando el 50 por ciento de su valor nominal.

El Sr. Castellano ha desechado esta proposición.

### Balace del Banco

Madrid 18 á las 12'40 m.

Según el balance de hoy, el oro y las obligaciones del Tesoro presentan la misma suma que en el balance anterior.

Ha aumentado la plata en 800.558 pesetas y han disminuido los descuentos en 4.041.925, los billetes en 4.857.425 y los créditos y efectos públicos en 6.200.925.

### El próximo reemplazo

Madrid 18 á las 9'15 m.

La *Gaceta* de hoy publica el real decreto fijando el día 21 de Septiembre próximo para el ingreso en caja de los mozos del próximo reemplazo.

El sorteo se verificará el día 22 del expresado mes y el contingente con que debe contribuir cada zona se señalará el día 21 de Noviembre.

Las Comisiones provinciales activarán todo lo posible la resolución de exenciones, á fin de que éstas se fallen antes del 15 de Noviembre.

### Acciones de Bayamo y Manzanillo.—Parte oficial.

Madrid 18 á las 9'30 m.

La *Gaceta* publica los partes oficiales, firmados por el general Martínez Campos y fechados respectivamente el 16 y 24 de Julio último referentes á las acciones de Bayamo y Manzanillo.

En dichos documentos se elogia el comportamiento de nuestras fuerzas y la resignación del soldado, cuya disciplina y moral han excedido á toda ponderación.

El general dice que resultaba conmovedor el verlos caminar cuatro jornadas con barro hasta el tobillo sin calzado que se quedaba clavado y deshecho en el camino; y la tercera parte de tiempo con agua hasta la rodilla y á veces hasta la cintura.

«No creo—añade—que en ningún ejército existan tales virtudes de soldado como el nuestro no lo hay en ninguna nación.»

Los últimos telegramas del general Arderius se refieren á asuntos del servicio y carecen de importancia.

Es absolutamente inexacto que se haya verificado un desembarco de separatistas en la isla de Puerto-Rico.

### Comentarios

Madrid 18 á las 3'30 t.

Ha sido recibido con elogio la parte oficial del señor Martínez Campos acerca de la acción de Peralejo.

Es absoluta la carencia de noticias. Los alarmistas de oficio hablan de despachos poco favorables recibidos de Cuba y no comunicados á la prensa.

### Aspecto de la tarde.—La novillada.—Otra vez Doña Rita.

Madrid 18 á las 4'30 t.

Sigue siendo asfixiante el calor que se siente en Madrid.

En la novillada de hoy, cuyo ganador de Miura, han lidiado el *Bebé*, el *Conejito*, el *Villita*, habiéndose visto muy concurrida la plaza.

Desmientese que haya sido contratada Doña Rita para tomar parte en un espectáculo taurino, como se había dicho.

### Rumor—Elogios

Madrid 18 á las 10 n.

La prensa acoge el rumor que ha indicado de que algunos de los jueces municipales

recien nombrados en Madrid, no estaban matriculados en el colegio y no poseían el título.

Se elogió la sinceridad y sencillez del parte oficial dando cuenta de la acción de Peralejo publicando en la *Gaceta*.

### Otra operación.—Garantía

Madrid 18 á las 10 n.

Dícese que la nueva operación entre el ministerio de Ultramar se reduce á la apertura de una cuenta crédito de veinte y cinco millones de pesetas al 4 por ciento anual del cual se dispondrá á medida que lo exijan las necesidades de la campaña de Cuba después que se agoten los créditos anteriores.

Esta operación se garantiza con Cubas.

### Concurso de catedráticos

Madrid 18 á las 10'10 n.

Háblase de celebrar un concurso de catedráticos de Institutos, con objeto de unificar los programas de las asignaturas de segunda enseñanza.

Los programas que se aprueben obtendrán la exclusividad para la venta.

### Lo que dice el Juez de Bayamo

Madrid 18 á las 10'10 n.

El juez de Bayamo que ha llegado á Madrid declara que Maceo ha ordenado que se maten todos los blancos y negros que sea posible, dejando á los negros y blancas para propagar la raza mulata.

Cree que los jefes blancos de la insurrección abandonarán el campo y se presentarán á las autoridades españolas.

Reina por lo tanto una verdadera antipatía entre los jefes insurrectos.

Añade que entre los insurrectos se achaca á Maceo la muerte de José Martí, diciéndose que aquél avisó al coronel Sandoval para que preparase una emboscada que copara á Martí al dirigirse éste á la Florida con objeto de reclutar la expedición de blancos que preparaba por no fiarse de Maceo.

En Bayamo añadió dicho juez, los cabecillas de la pasada guerra no solo han despreciado el llamamiento que hizo Maceo sino el de algunos como Fonseca que reside en Guantánamo con 400 hombre al que han contestado que era probable que se reunieran pero para combatirlo.

### Carbón.—A Tánger

Madrid 18 á las 10'20 n.

La escuadra se proveerá de carbón en Algeciras y volverá á Tánger donde permanecerá hasta que se establezca un consulado español en Fez.

Es casi seguro que costará mucho trabajo conseguirlo.

### Embarque de tropas

Madrid 18 á las 10'25 n.

Dicen de Barcelona que ayer zarpó el vapor *Montevideo* llevando á bordo los escuadrones del Rey y Arlaban y la batería de montaña.

La despedida ha sido entusiasta asistiendo á ella numeroso gentío.

### Primera piedra.—Los socialistas.—Detenido.

Madrid 18 á las 10'45 n.

Se ha verificado solemnemente la colocación de la primera piedra para la construcción del monumento dedicado al Empeador Guillermo.

Los socialistas de Suiza hacen saber á sus compañeros de los demás países, que no se refugien en Suiza porque se exponen á sufrir miserias.

En Praga ha sido detenido el periodista *Arrelly* por haber publicado un artículo acerca del asesinato de Stambouloff.

### Noticias varias

Madrid 19 á las 1'15 m.

Se han recibido varios despachos de Cuba que afectan los servicios militares.

El señor Martínez Campos se encuentra en Santa Clara.

El señor Castellano ha confirmado la operación del crédito de veinte y cinco millones la cual se formalizará dentro de breves días.

Se han desmentido los rumores que corrían acerca de la existencia del cólera en Cuba.

La próxima semana se celebrará una combinación de secretarios de Gobierno civil.

Hoy se reunirán los huelgistas de Alcoy para resolver la huelga.

### Mencheta

### (De nuestro corresponsal particular)

#### Embarque.—Rotura.—Animación

Barcelona 18 á las 11'30 m.

Esta mañana se han embarcado en el vapor trasatlántico *Montevideo*, porque al *San Ignacio* se le rompió el eje de la hélice, quinientos cuarenta y un soldados de artillería y caballería.

Ha habido regular animación.—*Amen-gual*.

## NOTICIAS

### De las Provincias:

En el kilómetro 19 de la línea de Córdoba á Granada han trasbordado los viajeros de un tren á otro por haberse incendiado tres vagones con esparto.

No han ocurrido desgracias personales.

En la estación de Venta de Baños un reservista navarro, insultado por otro que se hallaba en el andén, se arrojó del coche ya el tren en marcha, asestando á aquél una puñalada que le causó la muerte.

El señor ministro de Ultramar ha puesto en circulación 200.000 billetes hipotecarios de Cuba emisión de 1890.

Dice un periódico de Pamplona que al abrir los cimientos para una casa que se trata de construir en un solar de la calle de Navarria se ha encontrado una estatua de hierro, que según personas inteligentes, data desde el tiempo en que España fué provincia romana.

Días pasados se sublevo en Cadiz la tripulación de la fragata alemana mercante *Licka*. Los sublevados intentaron matar al capitán del buque, pero fueron dominados y encarcelados nueve de ellos.

Desde hace cuatro meses la Diputación de Toledo no puede pagar las cuatro pesetas de gratificación mensual á los ancianos acogidos en la Casa-Asilo que acarrean el agua al establecimiento.

Entre los cuadros expuestos en la Exposición de Bellas Artes inaugurada en Cádiz, los hay de Villegas, Alonso Torres, Ruiz Luna, Cutanda, Pastorino, Agrasot, Godoy, Morillo, Caballero y otros.

Hay también muchos cuadros pintados por señoras y señoritas. Las obras expuestas pasan de 250.

Según dice un periódico de Valencia, parece que las cigarreras celebrarán una función religiosa á Nuestra Señora de los Desamparados el último domingo de este mes, en acción de gracias por la pronta reanudación de los trabajos en la fábrica.

En Jerez ocurrió un lance desagradable en la calle del Pozo Dulce.

Encontrábase en el zaguán de la casa número 9 de dicha calle una mujer, vecina de la calle de la Merced, número 36, cuando llegó su esposo y la acometió con una navaja, causándole cuatro heridas en el costado, brazo y piernas, siendo llevada la lesionada al hospital de Santa Isabel. El marido agresor fué detenido por los guardias que acudieron á poco de ocurrir el suceso.

El Ayuntamiento de Logroño ha aprobado e programa para el anunciado concurso de bandas, que se verificará en 21 de Septiembre, fiesta de San Mateo.

Las bandas tocarán como pieza de concurso

la ópera de *Cleopatra*, de Mancinelli, y otra pieza de libre elección.

El jurado se compondrá de distinguidos músicos, habiéndose ofrecido la presidencia á Chapí.

El primer premio será de 2.000 pesetas, el segundo de 1.000 y el tercero de 500. Además se dará á cada banda 500 pesetas por indemnización de los gastos de viaje.

Con los productos del festival se gratificará á las bandas militares, según la parte que tomen en los festejos públicos.

La huelga de obreros de Pontevedra parece haber entrado en vías de arreglo. Las bases de transacción están ya redactadas probablemente se aprobarán por contratistas y operarios.

La viuda del inmortal poeta D. José Zorrilla ha remitido al Ayuntamiento de Bilbao dos tomos de poesías de su ilustre esposo, y ha interesado á la corporación municipal para que adquiriera algunas obras del insigne vate de las que han sido declaradas de texto para las escuelas públicas.

Hé aquí la manera de construir un pluviómetro, sumamente barato, experimentado por algunos cultivadores extranjeros y que es bastante exacto. Fijese un clavo en una pared y átese en él un cordel que lleve en su extremidad un ligero manajo de plumas. Márquese exactamente en el muro con una raya el lugar á que llega dicho plumero, cuando el tiempo esté seco y cada vez que pase de la línea marcada, indicará lluvia.

La medalla conmemorativa de la guerra de Mindanao ha sido propuesta por el general Blanco. El modelo es el busto del Rey destacándose sobre el de la Reina, rodeado de la leyenda: «Campana de Mindanao». En el reverso no se sabe si aun se pondrán ramos de laurel ó el escudo de España.

**De la Capital:**

La fiesta callejera de San Magín, según pudimos ver ayer tarde, se concreta, en el año actual, al trozo de la calle que lleva aquel nombre comprendida entre el puente llamado así, donde empieza la carretera de Andraig, y la plaza de la Iglesia, de modo que según es de pequeño ó insignificante este trozo de calle, puede decirse que casi no hay fiesta de San Magín.

Esto no obstante, el diminuto pedazo ha sido adornado con papilitos de color, á semejanza de lo que se hizo en el interior de esta ciudad, y se ha levantado un catafalco en la plaza mencionada, en donde tocó anoche una música y volverá á tocar hoy.

Sin duda por no haberse preparado con la conveniente anticipación no resultaron tan lucidas como en otras ocasiones, las carreras de velocipedistas que tuvieron efecto ayer tarde en el velódromo de la calle de la Industria. El programa se cumplió al pie de la letra, constando de seis carreras: en la primera se presentaron tres aspirantes, uno se retiró antes de terminar y ganó el premio el señor Mayol.

En la segunda tomaron parte cinco carreristas; dos desistieron á las pocas vueltas y llegaron los primeros á la meta por este orden, Vadell, Font, Pieras.

La tercera fué disputada por cuatro contrincantes uno salió de la pista desistiendo y ganaron la carrera Vadell el 1.º y Pieras el 2.º.

En la cuarta se presentaron cinco; dos se retiraron antes de la sexta vuelta y obtuvieron los primeros puestos por el siguiente orden, Vadell, Font, Pieras.

La quinta (*handicap*) fué favorecida por seis corredores, se retiró uno después de algunas vueltas y llegaron los primeros Font, Vadell, Fullana.

La sexta no tuvo más que tres competidores. Era la que en el tecnicismo bicicleta se llama de consolación.

Asistió mediana concurrencia y animó la función la música del asilo de la Misericordia.

Puede afirmarse que estas carreras fueron sencillamente el ensayo ó preparación de otras que se proyectan con mayores elementos para fines de Septiembre ó principios de Octubre, las cuales según designio que oímos á algunos iniciadores, revistiran mayor interés y por lo mismo atraerán mayor concurrencia.

Mañana en el caserío del Secar del Real se celebrará la fiesta de San Bernardo. En el oratorio por la mañana á las cuatro se dará principio á un turno de misas que durará hasta las nueve, á las nueve y media se cantará tercia y acto seguido se celebrará la misa mayor con sermón por el orador sagrado Don Sebastián Maimó, cura-párroco de la villa de Esporlas. Concluida la misa mayor habrá carreras de niños, hombres y caballos.

Por la tarde se celebrarán algunos otros festejos.

La gente que concurrió anoche á tomar el fresco en el paseo del Borne fué en cuanto á número y calidad poco más ó menos como el jueves último.

Los concurrentes pasaron, no obstante la menor animación, de una manera agradable las

horas durante las cuales tocó en el mencionado sitio la música de este regimiento regional.

Animado estuvo anoche el baile de boleros celebrado en el arrenal de Santa Catalina

Varios peones del Ayuntamiento hace algunos días se ocupan en quitar el polvo que desde esta ciudad conduce al Oratorio de San Bernardo.

Anteanoche ocurrió una riña entre dos sujetos en la plaza de Atarazanas, saliendo uno de los contendientes con algunas contusiones en la cabeza.

Intervino un individuo de la guardia municipal, quien acompañó el herido á la casa de socorro y el agresor fue encerrado en el depósito de Capuchinos.

Por la fuerza de carabineros fué apresado hace algunos días en las inmediaciones de *La Taulera* un bulto de tabaco de contrabando.

La misma fuerza detuvo y puso á disposición del Juez competente á un sujeto presunto autor de haber inferido varias contusiones á otro.

Esta mañana á las doce se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada á esta ciudad por vía de Sóller.

Han sido declarados cesantes por esta Alcaldía: Amador Brussotto, guardia rural; Antonio Llopart Blanch, sereno; Lorenzo Ordinas, guardia montado; Monserrate Mercadal, guardia de la sección diurna; Juan Galeano Gñiri, idem id.; Juan Bonet Vidal, sereno; Jaime Benedito.

Y han sido nombrados: Jaime Cladera Mir, rural; Mariano Enugus Castillo, sereno; Miguel Vicente Pons, diurno; Andrés Vidal Rafael, montado; Juan Durán Pons, sereno; y Antonio Juncadella Coll, sereno.

Esta mañana cerca de las doce uno de los coches del tranvía que descendía por la cuesta del Conquistador, completamente atestado de gente con mucha velocidad, ha salido de los railes, teniendo que parar algunos instantes para volver á seguir la marcha.

Ayer tarde ocurrió una riña entre dos sujetos en la calle del Campo Santo.

Intervino un guardia municipal que citó á los contendientes para comparecer hoy ante la Alcaldía.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Bunyola dá cuenta de haber encontrado á unos veinte metros de dicha villa por el camino que conduce al lugar de Orient el cadáver de una vecina de la misma villa llamada Francisca Cañellas, viuda de 69 años de edad.

De los datos adquiridos y pesquisas practicadas resulta que dicha mujer en el momento de ir á buscar un cántaro de agua había caído causándose la muerte.

Personáronse en el lugar del hecho el alcalde y juez, quienes empezaron la instrucción de las primeras diligencias.

Por la del puesto de Lluçmayor fueron sorprendidos en un café de dicha villa seis individuos que estaban jugando á los prohibidos, los cuales en unión de dos barajas y 375 pesetas que les fueron ocupadas han sido puestos á disposición del Juez competente.

**La fiesta**

del Molinar de Levante

**Las regatas**

Inusitado movimiento notábase ayer mañana á las primeras horas, en las bellas calas que orillan el poblado del Molinar de Levante.

Aquí, botes recostados muellemente sobre la arena de la playa, esperando que los rayos del sol secan sus planos; allí otros, botados ya al mar recibiendo en sus costados el dulce lamido del terral; más allá otros aceptando la última mano, el último aparejo de los marinos que debían conducirlos á la pista.

Por todas partes movimiento; movimiento continuo, incesante.

¡Cuánto alegre esto la vida! Al ver aquello, al ver aquel hormigueo de hombres traginando de una parte á otra entenas, palos y velas, se siente uno reanimado y como si saliera de un marasmo de cien siglos. Aun hay vida exclama.

Apenas entrada la brisa, innumerables embarcaciones flaqueando sus lienzos, surcan en todos sentidos aquellas aguas; y de pronto á lo lejos, surgen del puerto una infinidad pertenecientes al Real Club de regatas, ostentando algunas de ellas el gallardete de combate; rojo, azul, amarillo; según el grupo que deben entrar en liza.

Arremolinanse todos alrededor de la embarcación en el cual se ha constituido el jurado; prepáranse para la salida, y á una voz y cronómetro en mano van desfilando uno á uno todos los botes que toman parte en el regateo.

Del Real Club se dividieron en tres grupos; el primero formado por el *Hipos*, *Otelo* y *Colón*; el segundo *Veloz*, *Palma* y *Jaime Ferrer*; y el tercero por el *Maria*, *Ligero* y *La Paz*.

Del primer grupo, el *Otelo* propio de D. Andrés Bestard hizo el recorrido en 36 segundos menos que el *Hipos* y un minuto 7 segundos menos que el *Colón*.

Del segundo el *Veloz* en 49 segundos menos que el *Jaime Ferrer*. El *Palma* no llegó á la meta.

Y del tercero el *Maria*, propio de D. Miguel Rubí en 3 minutos 14 segundos menos que el *Ligero*, que fué el segundo.

Los botes, con residencia fija en el Molinar también se dividieron en tres grupos. Primero: *Gaviota* y *Esperanza*; segundo, *San Gabriel*; y tercero, *Maria*, *Pescador*, *San Luis* y *San Ramón*.

Obtuvieron premio el *Esperanza*, propio de D. Antonio Ramonell que recorrió el trayecto en 4 minutos 40 segundos menos que el *Gaviota*; el *San Gabriel*, único; y el *San Ramón* propio de D. Miguel Company que lo recorrió en 28 segundos menos que el *Pescador* que fué el segundo.

Los premios consistieron en unas medallas de plata sencillas, pero de buen efecto con la siguiente inscripción.—M. de L.—1895—1.º premio segundo ó tercero según el grupo á que estaban destinadas.

Merece especial mención el botecito *Esperanza*, al mando del marinero Pablo Castell, (a) Morrut, que ya sea por su elegante y fino corte ya por haber entrado en regata cuando el embate estaba en su apogeo, es lo cierto que recorrió los puntos señalados en ocho segundos menos que el *Otelo*, cuando éste es de mayores dimensiones y por consiguiente, llevaba al viento mucho mayor cantidad de lona que aquel.

No podemos menos de dar nuestra sincera enhorabuena á su constructor D. Bartolomé Griso y á su dueño nuestro amigo el señor Ramonell.

Por la tarde hubo también regatas de botes y chalanas al remo, lo cual fué bastante para mantener la animación en aquella barriada.

La fiesta cívico religiosa ha revestido mayor pompa que en los años anteriores, pues desde hacia tres años ó más no se había hecho otra igual.

El sábado por la noche hubo cerca de la Petrolera función de fantoches y música á granel.

La mayor parte de las casas aparecieron iluminadas formándose en sus terrazas reuniones familiares en las que reinaba la más completa animación y alegría.

La función religiosa celebrada ayer también estuvo á gran altura: por la mañana á las diez se celebró misa mayor pronunciando un buen discurso el joven orador don Francisco Fuster, el cual ensalzó las virtudes de la Virgen del Remedio, titular del oratorio.

Por la tarde hubo carreras de muchachos por la carretera, cacaña y otros juegos de entretenimiento.

Durante toda la tarde fué en extremo numerosa la concurrencia que se paseaba por aquel caserío, principalmente al anochecer, pues llegó momentos en que el tránsito era imposible.

La mayor parte de los vecinos contribuyeron al mayor lucimiento de la fiesta adornando á porfía sus terrazas con arcos cubiertos de mirto y faroles de vistosos y variados colores y formas.

A los ocho y media el aspecto que presentaba el trozo comprendido desde las primeras casas de *Sa punta d' es Mexins* hasta las últimamente contruidas era atractivo y en extremo pintoresco, pues aquellos numerosísimos farolillos reflejaban sus hermosos colores sobre las tranquilas aguas del mar.

Una banda de música tocaba escogidas piezas amenizando la velada.

En una palabra: la fiesta de anoche pudo competir dignamente con las mejores que se han celebrado en Palma.

Sería de desear que se repitieran todos los años estos festejos con la misma animación y si cabe aun con más unidad entre todos los vecinos de dicho caserío á fin de poder presentar una fiesta notable.

**Bibliografía**

*Blanco y Negro* dedica gran parte de su número de esta semana al artículo XI de la serie de sus viajes, que corresponde á Cádiz. El texto, escrito como los anteriores por Boyo Villanova, está ilustrado con dibujos de Martínez Abades, Huertas y Mecachis, con preciosas fotografías ornamentadas por Arijá. Dicho número publica además en su sección de actualidades un dibujo de Mota que representa la destrucción de un ferrocarril por los insurrectos de Cuba y dos fotografías, vistas exterior é interior de la capilla de la Virgen de la Paloma en Madrid. Completan el número una colección de Cantares y el retrato de Salvador Rueda dibujado por Andrade; Madrid de noche—un café cantante (de fotografía); una intencionada caricatura política dibujada por Mecachis, titulada las delicias de Capua; varios pasatiempos y un problema de ajedrez. La cubierta hecha por Huertas, lleva por título Un terroncito de sal.

**Tubos esencias para tocador**

De venta en la droguería de José Juan

**El día oficial**

20 Agosto 1895

**Suministros.**—Si transcurriese el plazo de 90 días, contados desde la fecha de los recibos de los suministros, sin que éstos hayan sido presentados en la capital de la provincia, los Ayuntamientos perderán el derecho al abono de importe. Más si circunstancias especiales ó extraordinarias lo hubiesen impedido, los Ayuntamientos con justificación de ellas, podrán acudir al Gobierno de S. M. por conducto del Ministerio de la Guerra, en súplica de dispensa del plazo fijado como máximo para su presentación. (Art. 7.º de la instrucción de 9 Agosto de 1877).

**Día 19 de Agosto á las 9 de la mañana**

Barómetro . . . . .	766 4 mm
Termómetro seco . . . . .	29 6 gra
Idem húmedo . . . . .	22 8
Máxima en 24 horas . . . . .	31 2
Mínima en idem . . . . .	22 4
Reflector . . . . .	20 0
Dirección del viento . . . . .	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . .	8 8 kg.
Pluviómetro . . . . .	0 0 mm
Evaporómetro . . . . .	6 2
Higrómetro . . . . .	0 55
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	1 7
Descenso del idem en idem . . . . .	0 0

**Sociedades y Corporaciones**

**Ferrocarriles de Mallorca**

El día 25 del actual señalado para dos corridas de villos en la Plaza de esta capital, se efectuarán en sustitución de los trenes mixtos ordinarios los de viajeros siguientes parando en todas las estaciones:

De Manacor á Palma á las 12 mañana.

De Lapuebla á Palma á las 12:30 tarde.

De Palma á Manacor y Lapuebla á las 7:40 tarde.

Notas: En las estaciones se despacharán entradas sol y sombra para la función.

Se despacharán billetes en 1.ª y 2.ª clase tanto sea illos como de ida y vuelta con la rebaja del 50 p.º del precio de 2.ª clase á los que al tomar el billete del tren, men entrada para la corrida.

Los billetes de ida y vuelta solo serán válidos el día de su expedición.

No tendrán rebaja los billetes que se tomen en Palma al regresar después de la función.

Palma 12 de Agosto de 1895.—El Director General Guillermo Moragues.

**Salinas de Ibiza**

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de dispuesto en los artículos 14 y 21 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los Srs. Accionistas á la misma á Junta General ordinaria para el día 31 de los meses á las cuatro y media de la tarde.

Los Sras. Accionistas que quieran concurrir á la Junta deberán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad ó en la del Crédito Balear, con 24 horas de anticipación, á lo menos, á la señalada para la celebración de aquella.

Las cartas de representación se admitirán hasta hora antes de dicha Junta.

Palma 12 de Agosto de 1895.—El Presidente Mr. Guasp.—Por A. de la J. de G.—El Secretario sustituto Francisco Más.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Concluirán en Santa Fe: exposición á las seis de mañana. Al anochecer: Rosario, meditación, estado la reserva precedida de *Te-deum*.

**Otras funciones**

En La Catedral, fiesta solemne en honra de San Bernardo; á las diez y cuarto horas y misa mayor con cántica y sermón á cargo del M. I. Sr. D. Enrique B. Canónigo.

En montesión, á las siete y media, durante una se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

**Visita á la Corte de Maria**

A la Virgen del Carmen, en Santa Teresa.

**Últimos telegramas**

**Elogios**

Madrid 19 á las 9 m.

La prensa tributa elogios al señor Martínez Campos por los partes oficiales de cuenta de la acción de Peralejo, lamentando que no fuesen publicados más pronto en la *Gaceta* y haciendo notar que queda asentada la modestia y la sinceridad general.

**Crédito**

Madrid 19 á las 9:30 m.

El Banco de España abrirá un crédito con interés del 4 por ciento hasta 25 millones, pignorando las Cubas de 1890. El ministro de Hacienda dispondrá estos recursos á medida que vayan necesitándose.

**Fogones Victoria**

Calentador rápido y económico, con llama regulable separada para conservar el alcohol. Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Recomendables para los que viven ó veranean en el campo. De venta en el establecimiento de Quincalla y Metales de José Ignacio Fuster.

7, San Nicolás 7—Palma

PAI.MA.—Tip. de Amengual y Muntaner